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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso de Michoacán podría aprobar el viernes la Reforma Judicial: Barragán 
Este viernes en sesión del Congreso de Michoacán, podría someterse ante el Pleno, la 
Reforma Judicial que ya fue aprobada en el Senado de la República, confirmó el diputado 
local por Morena, Juan Carlos Barragán Vélez. Indicó que la 75 Legislatura ya fue notificada 
por parte del Senado de la República vía electrónica y vía magnética y a su vez dicha 
comunicación fue turnada a la comisión de Puntos Constitucionales, por lo que el viernes 
se citaría a sesión, para aprobar la reforma. “Tenemos conocimiento que ya fue notificado 
el documento por parte del Senado vía electrónica y magnética aquí en Michoacán, ya fue 
turnada a puntos constitucionales, la cual tiene la cita para reunir poder dictaminar el 
documento integro cómo fue enviado por parte del Senado de la República“, manifestó. 
 
Fin de Legislatura en Michoacán complica aprobación de minuta sobre reforma al 
Poder Judicial 
En Michoacán, el fin de la LXXV Legislatura local complica la posibilidad de que se apruebe 
a la brevedad la minuta con la reforma constitucional al Poder Judicial tal y como lo 
proyectara el titular del Ejecutivo del estado y los partidos que integran la 4T. Sin embargo, 
la notificación de la minuta aprobada por el Senado aún no se turna a la referida Comisión, 
por lo que el proceso de dictaminación no ha iniciado aún. La LXXVI Legislatura quedará 
instalada el próximo domingo, sin embargo no podrá dictaminar ningún asunto hasta que 
las comisiones queden formalmente conformadas, lo que se prevé ocurra hasta octubre 
próximo. 
 
Celebra Nalleli Pedraza aprobación de la reforma judicial 
La Diputada Electa, Nalleli Pedraza Huerta, celebró la aprobación de la Reforma Judicial 
por parte de senadores y del Congreso de la Unión, tanto en lo general como en lo 
particular, por lo que señaló que ahora toca la aprobación en los congresos estatales. De 
acuerdo con un comunicado de prensa, Nalleli Pedraza recordó que los senadores y 
diputados federales de la cuarta transformación ya cumplieron y aprobaron la Reforma 
Judicial sin ningún cambio en la iniciativa impulsada por el Presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador. “Ahora nos toca nosotros cumplirle al pueblo y defenderla, 
porque la reforma va, la transformación de nuestro país avanza a paso firme y el plan c es 
una realidad”, enfatizó 
 
Conflicto de interés de Magaña de la Mora para presidir Comisión de Justicia 
Lo anterior, al cuestionarle acerca de si la bancada de Morena respaldará la postura de Itzé 
Camacho en rechazo a una postura definición de Magaña de la Mora como presidente de 
la referida comisión, esto por los señalamientos de su proceder como presidente del Poder 
Judicial en tiempos en que Alfredo Castillo Cervantes se desempeñaba como comisionado 
para la Seguridad y el “Magaña de la Mora es un excelente compañero, pero existe conflicto 
de interés para que pueda presidir la Comisión de Justicia como él lo anunció”, y recalcó 
que hasta el momento “no hay nada todavía, no hay reparto en el tema de las comisiones, 
yo creo que se adelantan quienes tienen aspiraciones, entiendo que él tiene una aspiración 
pero hay conflicto de interés”. Para el diputado Juan Carlos Barragán, existe conflicto de 
interés para que Juan Antonio Magaña de la Mora pueda presidir o formar parte de la 
Comisión de Justicia del Congreso de Michoacán en la LXXV Legislatura local. 

https://www.senado.gob.mx/
http://congresomich.gob.mx/
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Congreso del Estado pagará Informe de Gobierno en Estadio Morelos, podría costar 
700 mil pesos: JC Barragán 
El diputado de Morena por el Distrito 16 Morelia, Juan Carlos Barragán Vélez, afirmó que 
el Congreso del Estado deberá pagar por la Sesión Solemne que organice para la 
Presentación del Tercer  Informe de Gobierno del gobernador Bedolla. Señaló que 
desconoce el total del pago del evento, pero ejemplificó que la Sesión Solemne del 
Congreso en Apatzingán cuesta cerca de 700 mil pesos. Señaló que estos recursos 
comprometen las finanzas de la próxima legislatura, pues observó que debe haber una 
ampliación presupuestal para pagar tal evento.  
 
Reforma constitucional le da legitimidad al Poder Judicial: diputado Christian 
Jaramillo 
Para el diputado local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Christian Jaramillo 
Ramírez, la aprobación de la reforma constitucional le dará legitimidad al Poder Judicial 
Federal, en el sentido de que habrá mayor transparencia en su operación, las audiencias 
públicas y la elección de jueces, magistrados y ministros. "El hecho de que se haga más 
público todo el actuar, las sesiones, las resoluciones, fortalecen el Poder porque permiten 
a la vista de todos saber cómo se están tomando las decisiones y creo que esto ayuda 
mucho a que la ciudadanía tenga certeza del actuar de este órgano tan importante". En 
entrevista el legislador del PVEM aseguró que la elección de juzgadores en manos de la 
ciudadanía funcionará como presión para garantizar un buen actuar, no obstante, reconoció 
también que será tarea de la propia ciudadanía informarse sobre los procesos y conocer a 
los perfiles por quienes votarán. 
 
Para este jueves, definición de Morena de su coordinadora parlamentaria 
Este jueves la bancada de Morena de la LXXVI Legislatura se reunirá para formalizar quién 
coordinará los trabajos del grupo parlamentario, aunque es un hecho cantado que tal 
responsabilidad caerá en los hombros de Fabiola Alanís Sámano. La propia legisladora 
confirmó que mañana será cuando se tome la decisión, esto luego de una serie de 
reuniones que han venido sosteniendo los diputados guindas que habrán de rendir protesta 
el próximo sábado. Cuestionada a propósito de si su cercanía con el titular del Ejecutivo 
Estatal le genera anticuerpos para la toma de decisiones en la Cámara, Fabiola Alanís 
apuntó: “nosotros tenemos muy claro, quienes formamos parte del movimiento de la Cuarta 
Transformación cuál es la agenda, y en esa agenda es imposible que se te filtre una cosa 
que no, y acá estamos nosotros para reivindicar los principios de la 4T y hacer valer la 
agenda”. 
 
Quien coordine a Morena en el Congreso tendrá “una gran responsabilidad”: Nalleli 
Julieta 
Quien quede al frente de la fracción parlamentaria de Morena tendrá una gran 
responsabilidad, porque además deberá construir coincidencias con los demás grupos 
parlamentarios, además de dar la cara, refirió Nalleli Julieta Pedraza Huerta, diputada local 
electa por Morena. Tras registrarse o acreditarse como legisladora en el Congreso del 
estado, refirió que aún no hay un acuerdo entre diputados y diputadas hasta el momento 
sobre quién es quien quedará al frente del grupo parlamentario. Cabe apuntar que esta 
definición aún no se da, aún cuando se está a cuatro días de que rindan protesta 
constitucional los diputados y diputadas para la siguiente Legislatura. 
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Teresita Herrera asumirá coordinación parlamentaria del PAN 
Aunque aún no se ha formalizado, es un hecho, la diputada local electa Teresita de Jesús 
Herrera Maldonado fue designada como coordinadora parlamentaria de Partido Acción 
Nacional (PAN) para la siguiente legisltatura. La determinación recae absolutamente en la 
dirigencia estatal del partido blanquiazul que encabeza la ex diputada local María del 
Refugio Cabrera Hermosillo. La dirigencia estatal tendrá que formalizar esta designación y 
a través de un documento hacerlo de conocimiento del Congreso del Estado, para que se 
le de el correspondiente reconocimiento, sobre todo frente al arranque de la LXXVI 
Legislatura que será este fin de semana. 
 
Giulianna Bugarini confía en que LXXVI será de un “Congreso Transformador” 
A unos días de que dé inicio la LXXVI Legislatura local, la diputada morenisa electa 
Giulianna Bugarini Torres dijo esperar que espera que se tenga “un Congreso 
transformador”. Esto lo dijo en relación a que las fracciones parlamentarias afines a la cuarta 
transformación, Morena, PT y Verde Ecologista, tendrán una mayoría calificada para 
impulsar las reformas que a su consideración requiere el estado. En entrevista indicó que 
ella tiene el compromiso de legislar con la ciudadanía y de impulsar su participación. En 
este mismo contexto remarcó que se impulsarán las reformas que contempla el movimiento, 
“vamos por las reformas Constitucionales, y seguiremos trabajando para ampliar los 
derechos”. 
 
“Alfredo Castillo tuvo lacayos y uno de ellos fue Magaña de la Mora”: Itzé Camacho 
“Alfredo Castillo tuvo lacayos y uno de ellos fue Magaña de la Mora”, recalcó la diputada 
electa de Morena, Itzé Camacho Zapian, en torno a las aspiraciones del ex presidente del 
Poder Judicial de presidir la Comisión de Justicia en la LXXVI Legislatura del Congreso 
local. Con fuertes señalamientos hacia Magaña de la Mora, la legisladora recalcó que 
fueron muchos los abusos que se cometieron contra los michoacanos durante el periodo 
en que Alfredo Castillo Cervantes fungió como Comisionado para la Seguridad y el 
Desarrollo Integral de Michoacán, “es cosa que ustedes pregunten a los michoacanos y 
recuerden qué tiempos de terror vivimos cuando él estuvo. Fue entonces que recalcó que 
Castillo tuvo lacayos “y uno de ellos fue Magaña de la Mora precisamente, y cómo pretende 
encabezar una comisión de Justicia cuando fueron muchos los michoacanos afectados, no 
nada más mi padre que fue una persona que tuvo quién lo pudiera defender, pero mucha 
gente no, mucha gente está encerrada todavía por los temas que en ese momento Castillo 
y el Poder Judicial hicieron con Michoacán”. 
 
Negociación de comisiones será entre los coordinadores parlamentarios: Magaña de 
la Mora 
Juan Antonio Magaña de la Mora, diputado electo por el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), rechazó que existan definiciones aún sobre la integración de comisiones para la 
LXXVI Legislatura local, y aseguró que serán los coordinadores parlamentarios quienes 
realicen la negociación. Cabe apuntar que la legisladora electa Itzé Camacho ha 
cuestionado la posibilidad de que Juan Antonio Magaña presida la Comisión de Justicia, 
por los señalamientos que pesan sobre él como presidente del Poder Judicial cuando 
Alfredo Castillo Cervantes era el comisionado federal de seguridad en Michoacán. A 
pregunta expresa de si busca presidir la Mesa Directiva del Congreso y la Comisión de 
Justicia, Magaña de la Mora sostiene que nadie ha dicho nada. 
 

https://www.partidoverde.org.mx/
https://www.partidoverde.org.mx/
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INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Sala Superior consideró improcedentes las controversias contra validez de 
diputaciones plurinominales 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación consideró que 
son improcedentes los medios de impugnación contra la validez de las diputaciones de 
representación proporcional derivadas del pasado proceso electoral en Michoacán. Cómo 
se recordará, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), aprobó el acuerdo en que se emitió 
la declaración de validez de la elección de diputaciones por el principio de representación 
proporcional en Michoacán. 
 
Aprueban Reforma Judicial con votos a favor de los 3 senadores michoacanos 
Por la madrugada, tras casi nueve horas de discusión el Senado de la República aprobó en 
lo general con 86 votos a favor y 41 en contra la Reforma Judicial del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador. La primera en votar fue la senadora Celeste Ascencio, quien afirmó 
votaba a favor de la reforma, «por la diversidad sexual, la población indígena y por las 
mujeres». El segundo en votar fue Raúl Morón, quien observó que votaba a favor por «las 
michoacanas y los michoacanos y por los mexicanos». La tercera fue la senadora del PRD, 
Araceli Saucedo. 
 
Cada vez nos parecemos más a Venezuela: PRI Michoacán 
México es cada vez más parecido a Venezuela, desde el lente del dirigente estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes. “Este país cada día 
se parece a Venezuela”, dijo este martes en su rueda de prensa semanal cuando se tocó 
el tema de la reforma judicial. 
 
Ausente, alcalde de Cotija; incertidumbre ante inseguridad 
La incertidumbre en el municipio de Cotija, Michoacán, ha generado preocupación entre 
sus habitantes, pues desde que el presidente municipal Juan Pablo Aguilar Barragán, 
emanado de la alianza PAN-PRI, rindió protesta el pasado 1 de septiembre, se desconoce 
su paradero. Mientras los rumores sobre su ausencia crecen, se especula si el edil gobierna 
a distancia o incluso si ha salido del país, en medio de versiones que apuntan a una posible 
solicitud de asilo en Estados Unidos. 
 
En próximos días, en Michoacán también se aprobará reforma judicial: JP Celis 
Juan Pablo Celis Silva, líder de Morena en Michoacán, anunció que la legislatura entrante 
aprobará la reforma constitucional relacionada con el Poder Judicial en el Congreso de 
Michoacán. Destacó, que esta reforma será prioridad en la agenda legislativa de las y los 
diputados de la Cuarta Transformación, tal y como se ha manifestado a través del Plan 
Morelos, presentado por el Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
#Michoacán Hemos Recibido Comentarios Pero NO Denuncias Vs Alcaldes: SeGob 
Insisten desde la Secretaria de Gobierno de Michoacán (SeGob), en que si hay amenazas 
de parte de los grupos delictivos contra los alcaldes municipales, realicen la denuncia 
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correspondiente y comentó Carlos Torres Piña, quien afirmó que en las reuniones que han 
tenido con los diferentes presidentes, no ha recibido más que comentarios al respecto. Ante 
la pregunta expresa de Changoonga.com, el secretario de gobierno explicó la declaración 
del dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, en la que señaló que 4 alcaldes 
municipales habían recibido amenazas de parte de grupos criminales. 
 
#Michoacán Anuncio De Narcoalianzas Solo Es Para Llamar La Atención: SeGob 
Anuncios de alianzas entre grupos criminales es solo para seguir tratando de llamar la 
atención de la población, aseguró Carlos Torres Piña, secretario de gobierno de Michoacán 
(SeGob), durante la rueda de prensa de esta mañana, en la que se abordaron temas de 
seguridad en el estado. Mencionó que esos «posibles» casos de alianzas, son para seguir 
«haciendo lo mismo» que es realizar actos de delincuencia y extorsión en contra de la 
población civil.  
 
Todo lo que necesitas saber sobre el Grito de Independencia en Morelia 2024 
Si estás preparando todo para asistir al Grito de Independencia en Morelia, aquí te decimos 
todo lo que tienes que saber, como horarios y cuáles serán los accesos al primer cuadro de 
la ciudad. Esta mañana, a través de sus redes sociales, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla compartió detalles sobre la logística de los eventos por motivo de las fiestas patrias. 
Se destacó, el Grito de Independencia tendrá lugar a las 22:30 horas en el recinto de Palacio 
de Gobierno, ubicado en el corazón de la capital. Mientras que el concierto de la Banda El 
Recodo dará inicio una vez que culmine el tradicional grito. 
 
Michoacán destaca acciones turísticas en asamblea nacional 
Michoacán continúa fortaleciendo su presencia a nivel nacional e internacional difundiendo 
todos los atractivos y destinos que cuenta en sus siete regiones a través de la presencia en 
distintos encuentros dedicados al sector y al público en general. Así lo destacó Roberto 
Monroy García, titular de la Secretaría de Turismo de Michoacán (Sectur), durante la 57 
asamblea de la Unión de Secretarios de Turismo de México A.C. (Asetur), realizada en el 
marco de la sexta edición del Tianguis Nacional de Pueblos Mágicos que se desarrolla en 
Veracruz. 
 
Morelia: Gobierno de Michoacán busca mejorar apoyos a víctimas de granadazos de 
2008 
El gobierno de Michoacán anunció que busca generar condiciones más dignas para las 
víctimas de los granadazos del 15 de septiembre de 2008 en Morelia, que dejaron 7 muertos 
y más de 130 heridos. Carlos Torres Piña, secretario de Gobierno, informó que la 
administración estatal mantiene una comunicación estrecha con las víctimas y sus familias 
para brindarles el apoyo necesario. 
 
Han disminuido 55% las víctimas de homicidio doloso en Michoacán 
Durante la presente administración que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
se redujeron un 54.82 por ciento las víctimas de homicidio doloso, señaló el secretario de 
Seguridad Pública, Juan Carlos Oseguera Cortés. En conferencia de prensa encabezada 
por el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, y en la que también estuvo presente el 
Fiscal General, Adrián López Solís, el mando policial destacó que existe una disminución 
de 142 víctimas de homicidio doloso, al realizar la comparativa de la estadística registrada 
en octubre del 2021, cuando inició este gobierno, con el mes de agosto de este año.  
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Celebra Bedolla reforma judicial; fortalecerá la justicia en Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla celebró la aprobación de la reforma judicial que 
realizó el Senado de la República, la cual fortalecerá la impartición de justicia para todo el 
país y especialmente para Michoacán. Recalcó que con esta determinación legislativa se 
avanza para que las y los michoacanos puedan acceder a una justicia pronta, que vele por 
sus derechos, porque, hoy se puso fin a una era de privilegios. 
 
Agradece Ramírez Bedolla a embajadora de Noruega en México, tecnología para 
combatir deforestación 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con la embajadora de Noruega en México, 
Ragnhild Imerslund, para agradecer que el Instituto de Cambio Climático del gobierno de 
Noruega, facilitó tecnología y donó imágenes satelitales de Michoacán para desarrollar el 
sistema Guardián Forestal contra la deforestación. Se explicó a la diplomática que este 
sistema de vigilancia, implementado por el Gobierno de Michoacán, opera desde febrero 
de este año para identificar y denunciar huertas de aguacate ilegales por cambio de uso de 
suelo en las 6 millones de hectáreas verdes del territorio estatal. 
 
Lago de Cuitzeo revive con la siembra de 200 mil crías de Tilapia 
Tras la recuperación del lago de Cuitzeo, se sembraron las primeras 200 mil crías de Tilapia 
con la intención de llegar al millón de ejemplares que se depositen en el cuerpo de agua en 
la zona colindante con el municipio de Zinapécuaro en la localidad de San Bartolomé Coro, 
destacó Ramón Hernández Orozco, titular de la Comisión Estatal de Pesca (COMPESCA). 
Después de la intensa sequía que prácticamente dejó sin agua al 80 por ciento del lago, las 
especies nativas de flora y fauna se extinguieron del cuerpo de agua, por lo que este 
arranque significa comenzar de cero para los pescadores de la zona, por eso los alevines 
que se introdujeron fueron de la especie Tilapia con la intensión que en seis meses esten 
listos para pescar con un fin comercial.  
 
A partir de octubre, se saneará el 82% de aguas residuales en Uruapan: CEAC 
A partir de octubre el 82 por ciento de las aguas residuales de Uruapan serán saneadas 
con la rehabilitación de la planta tratadora de San Antonio, donde el Gobierno del Estado 
invirtió 200 millones de pesos, así lo señaló Roberto Arias, coordinador de la Comisión 
Estatal de Aguas y Gestión de Cuencas (CEAC). Detalló que esta obra beneficiará a 370 
mil habitantes del municipio, misma que será sustentable al llevar a cabo el tratamiento de 
la mayor parte de las aguas. 
 
En la lucha anti narcodrones: más de 2 mil cuerpos de granada y decenas de 
artefactos explosivos asegurados 
La mañana de este lunes, el secretario de Seguridad Pública de la entidad, Juan Carlos 
Oseguera Cortés, destacó el aseguramiento de miles de artefactos explosivos, listos para 
lanzarse desde drones en la zona de Tierra Caliente, en acciones operativas llevadas a 
cabo por fuerzas federales y estatales en el periodo comprendido del 1 al 31 de agosto. En 
conferencia de prensa, Oseguera Cortés desglosó que en el municipio de Buenavista, en 
la localidad de Eréndira, se decomisaron 150 componentes y artefactos explosivos 
improvisados.  
 
211 desplazados por violencia en Michoacán, regresaron a Tancítaro y Buenavista; 
faltan 242 de El Coire 
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Alrededor de 211 personas que fueron desplazadas de Tancítaro y Buenavista por la 
inseguridad y la violencia que aquejaba el municipio, han regresado a éste, aseguró 
el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, durante la conferencia de prensa de la Mesa 
de Seguridad que se llevó a cabo en Casa Michoacán. Cuestionado sobre el tema, el 
encargado de la política interna de Michoacán aseguró que 211 personas han regresado a 
Las Colonias, El Caracol y La Luna, localidades de los municipios de Buenavista y 
Tancítaro.  
 
Esperaré propuesta del gobernador: Adrián López sobre elección popular de titular 
de FGE 
Adrián López Solís, esperará a que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, presente 
formalmente la iniciativa para elegir al titular de la Fiscalía General del Estado (FGE) de 
Michoacán, a través de la la elección popular. En rueda de prensa desde Casa Michoacán, 
Adrián López Solís, designado como fiscal en el 24 de febrero del 2019, y para ejercer el 
cargo hasta el 2028, evadió opinar de la propuesta del mandatario estatal, tras expresar 
que esperará a que se presente de manera formal para pronunciar una postura al respecto. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Lamenta Alfonso Martínez reforma al Poder Judicial 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que a partir de la 
aprobación de la reciente reforma al Poder Judicial "tenemos una República simulada, 
porque hay un poder (el Ejecutivo) con el poder absoluto, omnipotente". Y es que con un 
Poder Legislativo al servicio del Ejecutivo, cuestionó, “¿para qué queremos senadores?, no 
tiene sentido que el poder no sea para equilibrar al país". En este sentido, lamentó la 
reforma aprobada en los primeros minutos de este miércoles; "lo grave se demuestra que 
ya no hay un poder alterno en el Poder Legislativo y en el Poder judicial", dijo. 
 
Poco más de 900 colonias de la capital michoacana con alguna situación de riesgo 
según Atlas de Riesgo 
Se llevó a cabo la presentación del Atlas de Riesgo de la capital michoacana en donde al 
menos 900 colonias de la ciudad, cuentan con alguna situación de riesgo, así lo dio a 
conocer la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad municipal (SEDUM), Joanna 
Margarita Moreno Manzo. Durante la presentación del evento, la funcionaria determinó que 
un total de 14 fallas sísmicas, mismas que afectan a un total de 198 colonias, las cuales 
engloban a poco más de 13 mil lotes y con una afectación directa de 45 mil morelianos. 
 
No tiene previsto Morelia desfogues en la presa de Cointzio a corto plazo 
Morelia no prevé la realización de desfogues en la presa de Cointzio en el corto plazo, 
señaló Francisco Xavier Lara Medina, coordinador de Protección Civil y Bomberos 
municipal. En entrevista realizada este miércoles, en el Centro Administrativo de Morelia 
(CAM), Lara Medina indicó que no se tiene comunicación oficial desde la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua), instancia a cargo del embalse, sobre la próxima realización de 
desfogues. 
 
Más de mil millones de pesos, los necesarios para sustituir redes hídricas en Morelia 

https://segob.michoacan.gob.mx/
https://www.fiscaliamichoacan.gob.mx/
https://www.fiscaliamichoacan.gob.mx/
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Poco más de mil millones de pesos, es lo que requiere el Organismo Operador de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), para sustituir las redes hídricas de la 
ciudad, así lo dio a conocer el titular de la paramunicipal, Adolfo Torres Ramírez. El 
funcionario municipal determinó que las redes hídricas de la ciudad, ya se encuentran 
colapsadas por lo que dijo que se debe atender la problemática, sin embargo, comentó que 
este recurso económico no lo obtiene ni el Gobierno Federal, por lo que determinó que se 
podría palear con otras acciones. 
 
Emplazará SEMANC a huelga al Ayuntamiento de Morelia 
El Sindicato de Empleados Municipales Administrativos y Conexos de Morelia (Semacm), 
emplazará a huelga al Ayuntamiento de Morelia con el fin de que se pueda llevar a cabo 
una revisión del convenio de prestaciones, así lo dio a conocer su titular, Jorge Molina 
Bazán. El líder sindical determinó que dicho emplazamiento se estará realizando este 
próximos jueves 11 de septiembre, teniendo al menos 2 meses para poder darle solución 
al tema, de lo contrario se irían a paro indefinido.  
 
Sin fecha, posible destitución de jefe de Tenencia de San Miguel del Monte 
La titular de la Contraloría Municipal, María del Carmen López Herrejón, señaló que no se 
tiene una fecha posible para resolver la petición de destitución de Leopoldo Campuzano 
Tinoco, como jefe de tenencia de San Miguel del Monte. López Herrejón expuso que 
actualmente se tiene una carpeta de investigación por la interposición de diversas 
denuncias en contra de Leopoldo Campuzano, con miras a obtener su destitución como 
jefe de Tenencia de San Miguel del Monte. 
 
Conmina Segob a ayuntamientos a ley seca durante festejos patrios 
El secretario de Gobierno de Michoacán, Carlos Torres Piña exhortó a los ayuntamientos a 
implementar la ley seca durante las celebraciones patrias para garantizar la seguridad en 
los eventos masivos del Grito de Independencia y los desfiles del 16 y 30 de septiembre. 
En conferencia de prensa, el encargado de la política interna de Michoacán, subrayó la 
importancia de evitar la venta de bebidas alcohólicas en estos días clave, así como 
de vigilar a los establecimientos que organizan peleas de gallos, ya que estos pueden 
generar complicaciones adicionales. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Pese a tener rutas de solución, CNTE continuará con movilizaciones 
A pesar de que reconocen que hay rutas de solución a su problemática, la Sección XVIII de 
la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) insistirá en seguir con 
su plan de acción de hace semanas y que consiste en movilizaciones esta semana. De 
acuerdo con un desplegado dado a conocer, el magisterio desarrolló una Asamblea Estatal 
Representativa Ampliada (AERA) en la que determinó nuevas actividades que iniciaron con 
toma de oficinas de Rentas y alcaldías este martes.  
 
Llegan tenis para más de 33 mil estudiantes de Morelia y Cuitzeo 
Con alegría y entusiasmo, miles de estudiantes de la zona rural y urbana de Morelia, así 
como de Cuitzeo, comenzaron a recibir sus tenis del programa Jalo a Estudiar, que en estos 
municipios llegará a más de 33 mil jóvenes, mencionó la secretaria de Educación, Gabriela 
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Molina. Parte del gabinete de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) encabezó 
eventos de entrega de calzado deportivo, donde recordaron el compromiso del gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla con la educación, como el camino para la transformación. 
 
Por 3a ocasión Facultad de Ciencias de la Comunicación de la UVAQ recibe 
acreditación de calidad 
Por tercera ocasión, la Facultad de Ciencias de la Comunicación (FACICOM) de la 
Universidad Vasco de Quiroga (UVAQ) recibió la reacreditación de calidad por parte del 
Consejo de la Acreditación de la Comunicación y las Ciencias Sociales (CONAC).Edgar 
Francisco Vázquez Martínez, ex director de la FACICOM precisó, con esta acreditación la 
facultad se convierte en la primera de la UVAQ en recibirla por 3ª ocasión, lo que demuestra 
la calidad en su programa educativo.  
 
UMSNH y SSP hacen equipo para fortalecer a estudiantes nicolaitas y a la Guardia 
Civil 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) de Michoacán pactaron trabajar en equipo en beneficio del 
estudiantado y de la sociedad en general, tras la firma de dos convenios de colaboración 
entre la rectora Yarabí Ávila González y el titular de la dependencia estatal, Juan Carlos 
Oseguera Cortés. Con la presencia de funcionarias y funcionarios nicolaitas y de la SSP, 
signaron los acuerdos en materia de prácticas profesionales y servicio social, atención 
odontológica de primer contacto, gratuidad en el Bachillerato en Línea para personal de la 
Secretaría y se reafirmó el compromiso por parte de la dependencia de proporcionar la 
plantilla docente para las materias que la Universidad así determine.  
 
Reactiva magisterio manifestaciones; protestará frente a CEDH Michoacán 
La fracción del magisterio en Michoacán que dirige Jairo Antonio Mandujano Ortega, 
protestará este jueves y se concentrará frente a la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos en el estado. Tras la asamblea regional masiva que el magisterio michoacano 
tuvo este miércoles en el municipio de Pátzcuaro, se dio a conocer que dentro del plan de 
acción a implementar durante los siguientes días, está el apersonarse en la CEDH. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Adeudan pago de seguro para el retiro a 15 trabajadores jubilados de SSM 
Después de hacer pequeños pagos quincenales por toda su vida laboral, 15 jubilados de la 
Secretaría de Salud no han recibido el pago de 25 mil pesos, provenientes del seguro para 
el retiro, así lo dio a conocer en entrevista con Quadratín la secretaria del Sindicato Nacional 
de Trabajadores y Profesionales de la Salud, Josefina Molina Ponce. Se trata de una 
prestación que los trabajadores de la dependencia estatal tienen y que pagan con cada 
quincena a la dependencia, a través de descuento a nómina, pero que presenta un rezago 
de dos años de pago para los 15 jubilados, explicó la líder sindical.  
 
Riesgos por tratamientos en clínicas no autorizadas pueden evitarse si la población 
se informa: Coepris 
La Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris) mantiene una 
supervisión permanente de todas las clínicas y establecimientos que oferten servicios 

https://cedhmichoacan.org/
https://cedhmichoacan.org/
https://coepris.michoacan.gob.mx/
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sanitarios y puedan representar un riesgo para la salud de la población, aseguró su 
titular Hebert Flores Leal. No obstante, el funcionario reconoció la complejidad de realizar 
esta tarea porque muchos establecimientos operan en la secrecía o realizando actividades 
distintas para las que están capacitados. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Primer semestre, índice más bajo de homicidio en último lustro: FGE 
Al presentar el décimo informe semestral de labores, el Fiscal General del Estado, Adrián 
López Solís, afirmó que durante el último semestre, Michoacán registró su índice más bajo 
en homicidio doloso de los últimos cinco años. En conferencia de prensa, el Fiscal informó 
que en agosto del presente año, la FGE registra mil 100 víctimas de homicidio doloso, 
contra los mil 226 del mismo periodo en el 2023. 
 
Capturan a un sujeto armado en la 20 de Noviembre de Zamora 
Dentro de las acciones del operativo “Blindaje Zamora”  agentes de la Dirección de 
Seguridad Pública Municipal y Guardia Civil requirieron a un masculino en posesión de un 
arma de fuego. Al respecto se pudo conocer que los oficiales circulaban por la Avenida 20 
de Noviembre cuando a la altura de la base de Protección Civil y Bomberos Municipales 
observaron a un hombre con actitud sospecha. 
 
Se registra operativo policial en la colonia Ventura Puente de Morelia 
Un vistoso operativo policial se registró en la colonia Ventura Puente, al sur de Morelia, el 
cual -a decir de fuentes allegadas al tema- tiene relación con el cateo de varios inmuebles 
en los que hay máquinas tragamonedas. Lo anterior sucedió durante la tarde de este 
miércoles en dos puntos del citado asentamiento, uno de ellos en la calle García Obeso y 
el otro en la avenida Morelos Sur, ambas casi esquina con Lago de Pátzcuaro. 
 
Identificado, uno de los dos ejecutados en una  choza del municipio de Tarímbaro 
Ya fue identificado uno de los dos hombres hallados ejecutados dentro de una choza 
ubicada en la colonia El Paraíso Escondido, municipio de Tarímbaro, en los límites con 
Morelia, informaron autoridades policiales. Se trata de Gerardo L., de 31 años de edad, 
quien yacía sin vida en el piso del mencionado hogar localizado cerca de la calle Nube, así 
como en las inmediaciones de las avenidas Erandeni y Óscar Chávez. 
 


